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平成 28 年流山市教育委員会議第 5 回定例会会議録 

 

１ 日 時   平成 28 年 5 月 25 日（水曜日） 

開会  午前 10 時 00 分 

閉会  午後 11 時 15 分 

 

２ 場 所   流山市役所 304 会議室 

 

３ 出席委員  委 員 長    奈良 文雄 

        委員長職務代理者 井上 菊夫 

委   員    杉浦  明 

委   員    浅井 真由美 

教  育  長    後田 博美 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  学校教育部長           小澤  豊 

生涯学習部長           戸部 孝彰 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   玉田 雅則 

教育総務課長           長橋 祐之 

学校教育課長           山口  謙 

指導課長             佐藤 智子 

スポーツ振興課長         金子 邦晃 

公民館長             中西 直人 

         

７ 事務局職員 教育総務課長補佐兼庶務係長    大作 正巳 

      教育総務課庶務係主査       矢代  薫 

８ 議案等 

議案第 21 号 流山市教育支援委員の委嘱について 

議案第 22 号 流山市青少年指導センター運営協議会委員の委嘱について 

協議 イ   教育財産の目的外使用について 
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９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 00 分） 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成 28 年流山市教育委員会議第 5 回定例会を開会します。 

まず、平成 28 年流山市教育委員会議第 4 回定例会の会議録をお配りしてお

りますが、御意見、御指摘がございますか。 

 

（一部修正の指摘あり） 

 

それでは、事務局で修正をした上で、承認することにいたします。 

次に、教育長報告をお願いします。 

 

 それでは、４月の教育委員会議以降の内容について、ご報告させていただき

ます。よろしくお願いします。 

①はじめに、県立学校や市役所の爆破予告につきましては、教育委員会とし

ては各学校に校舎内外における安全確認を全職員で十分行いましたが、何事も

なかったことをご報告いたします。 

 ②5/7 青少年指導センター補導員連絡協議会で、第 19 期の流山青少年補導員

21 名の補充委嘱を行いました。児童・生徒に多くの大人が関わりを持つことは、

青少年健全育成や事件事故の抑止力になるという観点から、日常の活動の充実

と各支部間の連携協力をお願いしました。 

 ③5/10 東葛飾地区教育委員会連絡協議会が、松戸市で開催され、奈良教育委

員長さんをはじめ、教育委員の皆様にはご出席をいただきありがとうございま

した。今後、事務局が松戸市にかわりますが、よろしくお願いします。 

 ④5/12～5/13 にさいたま市で関東地区都市教育長協議会が開催され出席し

ました。主な内容は、文部科学省の行政説明、埼玉県家庭教育振興協議会会長

の講演、改正後の教育委員会制度について甲府市の事例発表があり、意見交換

を含め、協議を行いました。 

 ⑤5/14 向小金小、東小、八木南小、鰭ヶ崎小、八木北小の 5 校で、5/21 に

は、長崎小で運動会が開催されました。委員の皆様にはご観覧いただきありが

とうございました。どの学校も短い練習の中で、創意工夫をして取り組んでい

ました。今回の運動会では、開催した全ての学校で全くケガがなかったという

報告を受けております。 

 ⑥同じく 5/14 市内の陶芸家田口佳子さんが、陶芸教室がギャラリー紫焔窯

で、北部中学校、東深井中学校の美術部の生徒 30 名に、陶芸のご指導をいた
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奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

学校教育部長 

 

 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

生涯学習部長 

 

だきました。これは毎年、流山ロータリークラブの後援を受け、開催されてお

ります。 

今後の予定としては、明日 5/26 市内小学校陸上競技大会が、柏の葉陸上競

技場にて開催されます。また、明後日 5/27 八王子市で関東甲信越静市町村教

育委員総会と研究会が開催されますが、委員の皆様にはご臨席を賜れればと思

います。また、第２回定例議会が、6/2 より開催されます。以上です。 

  

ただいまの報告について、御意見等ございますか。 

 

 （特になし との声あり） 

 

 質問がないようですので、以上で教育長報告を終了します。 

これより議事に入ります。議案第２１号「流山市教育支援委員の委嘱につい

て」を議題とします。提案理由の説明を求めます。 

 

（任期中の委員の人事異動、退職により欠員が生じたため、後任の委嘱をす

る旨の説明） 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 

 

 質問がないようですので、議案第２１号は、原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

 ご異議なしと認めます。 

 よって議案第２１号は、原案のとおり可決することに決しました。 

 続きまして、議案第２２号「流山市青少年指導センター運営協議会委員の委

嘱について」を議題といたします。提案理由の説明をお願いいたします。 

 

 （任期中の委員の異動により欠員が生じたため、後任の委嘱をする旨の説明） 
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奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

奈良委員長 

 

井上委員長職

務代理者 

 

教育総務課長 

 

杉浦委員 

 

教育総務課長 

 

 

浅井委員 

 

教育総務課長 

 

 本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 

 

 質問がないようですので、議案第２２号は、原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

 ご異議なしと認めます。 

 よって議案第２２号は、原案のとおり可決することに決しました。 

 

 次に、協議イ「教育財産の目的外使用について」を議題といたします。 

協議理由の説明をお願いいたします。 

 

（周辺地域への有料一般放送及び電気通信供給に必要な電線を設置するため、

おおたかの森小中学校の敷地の一部の電柱に電線を引く旨の説明） 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

すでに設置されている電柱に電線を引くのですか。子供の安全は大丈夫です

か。 

 

大丈夫です。 

 

 この、教育財産の貸付けについてのおおもととなる根拠法令はありますか。 

 

教育財産の目的外使用については、教育委員会議で協議することとなってお

り、教育財産の利用金額は、流山市教育施設の利用規則で決まっています。 

 

工事は時間がかかりますか。 

 

１日あれば大丈夫だと思います。 

 



5 

 

 

浅井委員 

 

教育総務課長 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

スポーツ振興

課長 

 

奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

子どもには直接影響のない時間でできるということですか。 

 

そうです。 

 

その他ございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

 質問がないようですので、協議イは、原案のとおり了承することにご異議あ

りませんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

 ご異議なしと認めます。 

 よって協議イは、原案のとおり了承することに決しました。 

各課等報告を指導課からお願いします。 

 

（キッコーマンアリーナでの日立サンロッカーズの公式戦の開催結果につい

て、夏期巡回ラジオ体操の開催について報告） 

 

以上の各課等報告について、質問等はありませんか。 

 

（特になし との声あり） 

  

 以上をもって、本日の会議に上程された案件の審議は終了しました。 

 その他協議する事項がありましたらお願いします。 

 

 （流山市の不登校対策について協議） 

 

［主な意見・質疑］ 

（問）市で行っている教育相談機関のカウンセリングは、基本的に対象は親だ

けか。子どもも相談できるのか。 

（答）親とまず話し、子どもも受けたいということになれば、親と同席したり、
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子どもだけにカウンセリングしたり、工夫している。状況により、学校に連携

してほしい場合は、担当の指導主事が間に入って学校との連携を図っている。 

 医師との場合も、必ず指導主事が立ち会って必要があれば学校に伝えてい

る。 

（問）保健室にいる子というのはずっと保健室にいるのか。 

（答）教室には行かれないが、保健室には行かれるという子もいて、保健室や

適応室でも、登校とされている。 

（問）例えば松ヶ丘に、ふれあいの家野馬土手というところにお年寄りがいつ

もいるので、連れて行って、雑談したりして、少しでも社会復帰できたらいい

のではないか。 

（答)幼児教育支援センター附属幼稚園で職場体験をして、幼稚園児たちと仲

良く遊んでくると、生き生きした表情をしていたりするので、地域の人たちと

触れ合える場を作るというのも一つの案だと思う。 

（意見） 

・中学校全体の不登校率が毎年あまり変わらないということは、卒業した人数

と同じくらいの数の子どもがまた中１、２年で不登校になっている現実があ

り、不登校になってからの対応と、不登校になりかかっているときの対応を今

後の対策協議会でぜひ考えていただき、少しでも改善できるようにしていただ

きたい。 

・小中一貫した教育として色々な取り組みをしているが、昨年度は八木中学校

のスクールカウンセラーが八木南小学校と長崎小学校の６年生全員と面談を

し、全員を把握したうえで八木中学校に迎えるというようなことをやった。 

 また、小中学校の長欠対策の先生が集まり、不登校だった子の現状の確認や、

改善された事案などを話し合っている。 

・今行っている対策は、対処療法的なものがほとんどだが、不登校にならない

ようにする方法を考えていかないといけない。また、不登校の子の担任は非常

に心を痛めてしまうので、課題を共有する場が必要であり、角度を変えて予防

医学的なものを踏まえてどのような対策があるか、その対策が最終的に学校に

戻るかどうかという事よりも、大人になった時に引きこもりになることを少し

でも防ぎたいと思っている。そのために関わりを何かの形でどこかで作ってお

くということを考えておかないといけないと思う。様々な角度からそういう意

識をもって、学校での指導や対応にあたるのと、そうでないのとでは違うし、

一人でも引きこもり状態から脱することができればよいと思う。今後いい案が

あれば提案いただきたい。 
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奈良委員長 

 

 

 

奈良委員長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

奈良委員長 

 ・府中市で不登校児や、食事をきちんととっていない子、家庭環境に恵まれ

ない子などに対する取組を行っており、参考になるものがあるので、聞いてみ

るとよいと思う。  

 

 その他、ございますか。 

 

 （特になし との声あり） 

 

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、６月３０日（木曜日）、午前 10 時から開催したいと

思いますが、いかがでしょうか。 

 

 （次回の日程協議） 

 

 次回の教育委員会議は、６月３０日（木曜日）、午前 10 時から開催すること

とします。以上で、平成２８年流山市教育委員会議第５回定例会を終了します。 

  

（閉会 午前 11 時 15 分） 


